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2022-23年度 上田ロータリークラブ
●会長　矢島 康夫　●副会長　小幡 晃大・三井 英和　
●幹事　櫻井 雅文　●会報委員長　酒巻 弘

［米山記念奨学会より感謝状］
米山記念奨学会より
第31回米山功労クラブ
感謝状

［会長挨拶］ 矢島康夫　会長
　皆様こんにちは。
　昨日の家族親睦旅行にご参加の
皆様大変お疲れさまでした。快晴
の中素晴らしい景色を堪能できま
した。企画、運営をしていただき
ました親睦活動・家族委員会の皆様ありがとうございまし
た。外国観光客も大勢いましたので、いよいよインバウン
ドも始まり、アフターコロナに向け動き出したことを実感
しました。
　クラシックホテルの紹介の続きです。京都にありますク
ラシックホテルというか少々変わったホテルの紹介です。
八坂神社の奥、円山公園に面した「長楽館」というホテルで
す。本館は、明治42年に煙草王・村井吉兵衛によって建て
られて以来、おもてなしの場として国内外の要人をはじめ、
各国の皇族・大使等が集った優雅なたたずまいを今に伝え
ています。別館の宿泊棟は、以前レディースホテルという
普通のホテルでしたが、改修がされ１階はコロナ前には
イタリアレストランがありましたが、今はバンケットルーム
になっています、２階はホテルのフロントとラウンジ、
３，４階にわずか６室の客室は、寒いときには薪を炊いて
もらえる暖炉とジャグジーを備えているシックな部屋で
す。夕食は、本館１階のフランス料理の名店「ルシェーヌ」
で食べることができます。また、朝食も１階の「迎賓の間」
で大変おいしいアメリカンブレックファーストを食べること

ができます。本館の２階３階にも多くの部屋があり館内
ツアーが行われています。桜の季節には、円山公園の桜
を部屋から眺められます。なかなか予約が取れませんが、
チャレンジしてみる価値があると思います。

［会員卓話］ 湯田勝己さん
　ロシアがウクライナに侵攻をし始
めてから１年が経過し、そのおか
げでヨーロッパの液化天然ガスが
高騰し輸入品の値上げが始まりさ
らに円安が進み国内においても原
材料価格や物流費などの高騰・食品や日用品、光熱費の値
上げが続いています。帝国データバンクが今年３月31日ま
でにまとめた試算によると、23年度における１世帯あたりの
家計への食費負担額は、およそ１か月当たり2,140円、年
間で約２万6,000円増加するとみられます。皆さんの会社
においても原料費や仕入れ商品のコストＵＰ等値上げが激
しく来ておるかと思います。しかし顧客に対して同じよう
に値上げができず自社内で値上げ分を吸収して企業努力で
賄っている部分が多いかと思いますが、さらにテレビ・新
聞等で大企業が従業員に対しての給与のベースアップが何
パーセント上がった等報道されわたくしの会社でも今回
給与の改定で賃金のアップを従来よりも多く上げました。
今回卓話の機会をいただきましたので何か皆さんの為に
なる商材が何かないかと考えましたところぴったりの商材
がありましたのでお話しさせていただきたいと思います。
　今回は空調の電気代を抑えることのできる商品をご紹介
させていただきたいと思います。
　今、皆さんの会社の中でも電気代の金額が上がって重荷
になっている会社も多いと思いますが、何とか少しでも
コスト削減しようと必要ない照明の電気をこまめに消し
たり、蛍光灯をＬＥＤに交換したり、エアコンの設定温度
を調整するなど取り組んでいる会社もあると思いますが、
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ほとんどの業態で電気代の使用量の多くを占めているのが
実は空調です。
　この表を見てもらいますと電気代の約４割から５割近く
が空調に使われていることが分かります。今回ご紹介する
コンティニュームはエアコンの空気の吸い込み口にセット
するだけで静電気障害による性能低下を無くし、今まで
無駄に使っていた電気を取り戻す革新的なアナログ節電
商品です。
　この商品の特徴は製品に含まれる『特殊天然鉱物』が常に
－（マイナス）の電位を帯びています。表裏関係なく常に
－2000～3000のマイナスを維持しています。
　取り付方は簡単で天井カセットタイプのエアコンであれば
フィルターの上に置くだけでセットでき、これだけで後は
何もしなくでも熱交換率が改善されていきます。
　エアコン内の熱交換器（フィン）及び樹脂パネルはファン
の回転に伴う空気と摩擦によって静電気が発生しプラスに
帯電しています。
　それによってプラス帯電により空気同士が反発し、エア
コン内に取り込む空気の「気流」が乱れ本来意図していた
空気の流れにならないのです。このために熱交換率が低下
し、無駄な負荷がコンプレッサーにかかり消費電力が増え
てしまいます。
　常にマイナスに帯電しているコンティニュームを設置する
と、プラス帯電がキャンセルされエアコン内をゼロ帯電
状態に戻します。これによって流入する気流が整い、エア
コンが本来意図していた熱交換率を取り戻す事ができます。
　私たちはエアコンの電気代をずっと知らずに無駄に使い
続けてきています。その原因は「空気（流路）抵抗」で、それ
を引き起こすのはエアコンに帯電した「プラスの静電気」で
す。エアコンがプラスに帯電すると、空気の流れが乱れ、
設計通りの気流にならないため「熱交換効率」が低下し、余計
な電力を消費することとなります。エネルギー効率が悪く
なる一例としてクルマの燃費で例えてみましょう。久留米
工業大学が研究し論文を発表していますが、平坦な高速道路
を小型車が時速100kmで走行したとき、風速５ｍの向い風
があるとき空気抵抗が増し、燃費が10～30％悪化します。
しかし、向かい風がなくなれば燃費は元通りに回復します。
これがRecovery（回復）するイメージです。エアコンの場合
は常に向い風で運転している状態なので、省エネをするため
には空気の流路抵抗を解消してやることが肝要です。
　これまで採用いただいた多くの企業では、CONTINEWM
が静電気の原因でムダに消費していた電力を回復するだけ
でなく、基本料金の元となるデマンド値が下がったという
声も多く聞きます。 デマンド値を下げることは、日々の消費
電力を少なくするだけでなく、投資回収期間を短縮する
相乗効果があります。CONTINEWMは機器を改造すること
なく、電源も切らず、誰でもすぐに実行することが可能です。
　これによって室内の設定温度に早く到達する事ができる
ことによってコンプレッサーの停止時間が長くなることに

よって省エネにつながります。
　また熱交換フィンが帯電しないためホコリが付着しにく
くなりますのでこのことによっても消費電力のロスを回避
する事ができます。
　コンティニューム社と某工業大学で実証実験を行って
実験の結果コンティニュームを設置した部屋の方が、消費
電力が19％少なかった事も確認されております。
　取り付け可能なエアコンですが色々なタイプのエアコンに
も簡単にハサミで切れますので取り付けることが可能です。
　今、導入企業が2000社に増え例えばアマゾンの物流倉庫
が今、全国に27か所ありますがすべての倉庫にこのコン
ティニュームが導入されております。
　空調のコスト削減にご興味のある方はご相談ください。
本日はありがとうございました。

［『ロータリーの友』　４月号紹介］　
 雑誌委員会　田邉利江子　委員長
４月は「環境月間」
　４月19日はロータリーの創始者 
ポール・ハリス氏の155回目のお
誕生日です。

　本文横書き８ページ
◆特集 ウクライナリポート「戦時下の日常」
　『ROTARY』の編集長 ウェン・ホァンさんと、プロの写
真家 アメリカ・オハイオ州コロンバスＲＣ会員のエド・
ザクールさんが、ウクライナ西部の「リビウ」を訪問。
　ウクライナに入国するにあたり ウクライナユニティ
パスポート・ＲＣ会長エレクト ヴァシル・ポロンスキー
さんと、リビウＲＣ会員 第2232地区（ウクライナとベラ
ルーシ）のパストガバナー ヘナディ・クロイチクさんが、
ポーランドまで迎えにきてくれて入国をしています。
　ウクライナでは ロシア軍の侵攻後、ウクライナ政府は
60歳以下の男性の出国を原則禁止し、兵役に就かせるよう
にしています。
　ポロンスキーさんはウクライナのリビウ出身です。そし
て、まだ徴兵を受けていませんので、特別な通行証を手に
し、月に数回、他のロータリーの会員とポーランドに行き、
世界中のロータリークラブから寄付された物品を集めて、
ウクライナの被災地に送る手配をするというカタチで国を
助ける活動をしています。
　滞在先のリビウのホテルでは チェックインの際には、防空
壕の案内図を手渡されて戸惑ったそうです。ホテルでは、
ロータリー財団の地区セミナーが開催されておりました。
　戦争が始まって ウクライナのロータリー会員たちは、
危機管理委員会を結成し、避難民の支援を最優先事項とし
ました。「避難民を迎い入れ、戦争が終わるまで日常生活
を送れるよう支援しています。」
　ハリコフ市内の八つのクラブでは 会員が管理する



ショッピングセンター内に大きな倉庫を設置して、世界中の
さまざまな支援機関から寄贈された物資を会員が受け取り、
積み込み、配布しています。50人以上のボランティアが、
毎日、寄贈品の仕分けと配布に従事しています。「ロータ
リーがどのように人々を助けているかを知り、自分もロー
タリーの一員になりたいと思う人たちがいるようです。」
　ハリコフナディアＲＣでは 子供たちとその家族を心理
的にサポートするクラブのプロジェクトを始めています。
10月初旬には、他のクラブと合同でフィンランドのロヴァ
ニエミ・サンタクロースＲＣと「サンタプロジェクト」を
実施し、ラップランドから来たサンタクロースは、ウクラ
イナの複数の都市に立ち寄り、孤児や故郷を追われた子供
たちの大歓迎を受けております。ロシアのミサイルによって、
サンタが防空壕に逃げ込んだこともありましたが、サンタク
ロースの訪問は続いたそうです。

　横書き16ページ
◆支援はロータリー財団を通じて
　ロータリー財団は、2022年３月３日から４月30日まで
「ロータリー災害救援基金」に寄せられた全ての寄付を、
ウクライナ難民への支援に充てています。２ヵ月で寄せら
れた寄付の総額は、1,500万ドル以上、そのうち日本から
の寄付が330万ドルと大きな割合を占めています。ロータ
リーのネットワークのおかげで、アクセスが困難な最前線
の町や都市に物資を送ることができています。
　現在は、ウクライナ救援基金に加え、パキスタン洪水救
援基金、トルコ・シリア災害救援基金に寄せられた寄付は、
その地域を支援するために使われています。

日本の皆さまへ
第2232地区（ウクライナとベラルーシ）ガバナー
ビタリー・レスコ氏より
　第2232地区の全てのロータリアン、またロシア侵攻に

苦しむ何百万ものウクライナ国民を代表して日本のロータ

リアンの皆さまに深く感謝申し上げます。

　皆さまからご寄贈いただきました消防レスキュー車や住

宅、日用品、学用品の全ては、私たちウクライナ国民の大

きな心の支えとなっています。遠く離れた日本のロータリ

アンの皆さまの温かい心は、私たちの心を慰め、励まして

くれます。

　皆さまからいただいた資金や物資は、透明性をもって活

用させていただきます。どうぞ引き続きご支援いただきま

すことを心からお願い申し上げます。

　一日でも早く、平和な日々を迎えられることを願うばか

りでございます。

　横書き20ページ
◆視点 ガバナーのロータリー・モメント
　第2600地区 長野 「タイ・チェンマイでの里親支援」

　更埴ロータリークラブが、2013年から始めた奉仕活動で、
タイ・チェンマイの小学生を対象とした里親支援に、上沢
ガバナー夫妻は、５年前から参加をしており、男の子と
女の子の２人の小学生の里親になっています。
　現在はロータリアンを中心に、50人ほどの方が支援する
活動に成長しています。延べ100人以上の小学生が文房具
をそろえられたほどの奨学金をプレゼントできています。
年に１度は現地に行き、会員それぞれが里親になっている
子どもの家庭訪問をした後、子どもたちが一番楽しみにし
ている焼肉を一緒に食べながら交流するのがお約束という
ことです。

　縦書き９ページ
◆この人訪ねて
　㈲阿部林業開発　常務取締役
　今治ＲＣ会員　阿部真弓さん
　「木１本どこもムダにしない」持続可能な林業を目指し、
現場業務などに従事しています。
　伐採と原木販売だけでなく、木材資源のリサイクル事業
にも生産力に力を入れている会社さんです。
　その他、多くのロータリークラブでの活動が 掲載、紹介
されています。
　本日紹介した記事について、より詳しい内容は『ロータ
リーの友』をご覧ください。

［幹事報告］ 櫻井雅文　幹事
１．米山奨学会
　　ハイライトよねやま277号
２．地区事務所
　　2023-2024年度（2024-2025年度
　　派遣）長期青少年交換派遣
　　学生募集要項
　　2022-23年度国際ロータリー第2600地区ローターアクト
　　第46回地区年次大会本登録のご案内
　　ＲＩ会長杯ワールドゴルフ大会開催中止のお知らせ
　　ロータリー財団寄付明細表（2023年３月）
　　米山記念奨学会①寄付金納入明細総合表（2023年３月）
　　　　　　　　　②寄付金納入明細表（2023年３月）
　　　　　　　　　③表彰一覧（2023年３月）
　　　　　　　　　④寄付金傾向（2023年３月）
　　コーディネーターニュース2023年５月号
３．上田市防衛協会
　　第31回「自衛隊ふれあいコンサートin上田」開催に伴う
　　後援について
４．信州民放
　　上田ＲＣ五味哲朗さんに「職業奉仕表彰」贈る
５．東信ジャーナル
　　上田ロータリークラブ職業奉仕表彰
　　五味楽器店の五味社長が受賞



６．例会変更
　　上田東ＲＣ　　　５月３日㈬　定受なし
　　　　　　　　　　　　24日㈬　定受なし
　　　　　　　　　　　　31日㈬　定受なし
　　　　　　　　　　６月28日㈬　定受なし
　　上田六文銭ＲＣ　６月27日㈫　定受なし
　　長野東ＲＣ　　　４月26日㈬　定受なし
　　　　　　　　　　５月３日㈬　定受なし
　　長野ＲＣ　　　　４月25日㈫　定受なし
　　　　　　　　　　５月２日㈫　定受なし
　　　　　　　　　　　　23日㈫　定受なし
７．会報恵送　松本西南ＲＣ、上田六文銭ＲＣ、上田東ＲＣ

［ニコニコＢＯＸ］ 宮川　泰　副委員長
　飯島幸宏さん　石井 人さん
伊藤典夫さん　内河利夫さん　小熊
直人さん　小幡晃大さん　織英子
さん　金子良夫さん　上島孝雄さん
柄澤章司さん　北村修一さん　窪田
秀徳さん　桑澤俊恵さん　小山宏幸さん　酒井喜雄さん
酒巻弘さん　櫻井雅文さん　滋野眞さん　春原宏紀さん
関啓治さん　関勇治さん　滝沢秀一さん　高橋鼓さん　田中
克明さん　田中健一さん　田邉利江子さん　田原謙治さん
土屋陽一さん　成澤厚さん　林秀樹さん　三井英和さん　宮川
泰さん　矢島康夫さん　栁澤日出男さん　柳澤雄次郎さん
湯田勝己さん　横沢泰男さん　米津仁志さん　保科茂久さん

本日喜投額　39名　￥1,653,000
累　計　　　　￥1,620,000

［例会の記録］
司会：春原宏紀　会場・出席委員
斉唱：ロータリーソング「四季の歌　春｣
●米山記念奨学会より感謝状　●会員卓話
●『ロータリーの友』紹介　●会長挨拶　●幹事報告

［ラッキー賞］
　田中　健一さん（米津仁志さんより、太郎吉パン）
　田中　克明さん（滋野眞さんより、雪中梅）
　木内　孝信さん（矢島康夫さんより、立山地ビール）
　米津　仁志さん（小林浩太郎さんより、立山黒部クッキー）
　三井　英和さん（滝沢秀一さんより、白えびせんべい）
　滋野　　眞さん（窪田秀徳さんより、立山水まんじゅう）
　土屋　陽一さん
　（林秀樹さんより、黒部ダムカレー・チョコクランチ）
　小熊　直人さん（成澤厚さんより、立山水まんじゅう）
　柄澤　章司さん（桑澤俊恵さんより、立山地ビール・
　　　　　　　　  白えびカレー・富山ブラックカレー）
　栁澤日出男さん
　（田邉利江子さんより、白えびサブレ・のどぐろだし塩）

［出席報告］ 春原宏紀 委員

［本日のメニュー］
●ハヤシライス　●レタストマトきゅうりサラダ
●アイスティー（オレンジペコ）

［次回例会予定］
５月15日㈪　会員卓話　上島孝雄さん

（５月８日発行）
【会報担当】　木内孝信　会報委員

本日 前々回
（4/3）

会 員 数 56 56
出席ベース 54 53
出 席 者 数 41 36
出 席 免 除（b）
（　）内は出席者数

6（4） 6（3）

出 席 免 除（a） 0 0
メークアップ
（ ）内 は Make up 後

1（37）
コロナ欠席2

出 席 率 90.74 75.47

●立山黒部アルペンルート（雪の大谷室堂散策）
●参加23人

ご家族同伴旅行 ４月23日㈰


